

APPRENTISSAGE PROFESSIONNEL POUR LES LEADERS SCOLAIRES EN IMMERSION FRANÇAISE — 2026-2027

La Division du Bureau de l'éducation française est heureuse d'offrir des sessions de formation professionnelle bilingues destinées aux leaders scolaires en immersion. Chaque session permettra aux participants d'approfondir leurs connaissances sur des thématiques propres au leadership d'une école d'immersion afin de soutenir la pleine mise en œuvre du Programme. Un document d'appui sera remis à chaque session pour outiller les leaders à relever les défis de leur milieu scolaire.

Le Programme d'immersion française au Manitoba : diaporama pour sessions d'information aux parents

Date : 20 janvier 2027 de 10 h à 11 h ou 20 janvier de 16 h à 17 h

Lieu : Microsoft Teams

Cette session virtuelle d'une heure, a pour but de faire un bref survol du diaporama et du guide d'accompagnement qui ont été développés pour appuyer les leaders scolaires lors des sessions d'information sur le Programme d'immersion française destinées aux parents et tuteurs.

Nourrir un environnement inclusif en immersion française

Date : 26 janvier 2027 de 8 h 30 à 16 h

Lieu : Salle 217, 1181 av. Portage, Winnipeg

Cette session a pour but d'encourager **les leaders scolaires et le personnel des services aux élèves** à réfléchir à leur rôle pour favoriser un environnement inclusif au sein du Programme d'immersion française.

Les participants examineront le contexte de leur école ainsi que l'influence des valeurs et des croyances, à la lumière des politiques provinciales en matière d'inclusion et du Programme d'immersion française. Un panel de discussion composé de leaders en immersion française abordera le rôle du leader et proposera des pratiques utiles.

Pédagogie en immersion française : développement des compétences langagières et pratiques gagnantes

Date : 25 et 26 février 2027 de 8 h 30 à 16 h

Lieu : Salle 508, 1181 av. Portage, Winnipeg

Cette session de deux jours a pour but d'explorer le caractère unique de l'immersion française. La première journée portera sur la nature transdisciplinaire de la langue et le développement des compétences langagières à travers les différentes matières scolaires. La deuxième journée mettra l'accent sur l'impact des pratiques gagnantes sur la réussite de l'élève.

En s'appuyant sur la Politique de l'immersion française et les recherches actuelles, les participants réfléchiront à leur rôle en tant que leaders pédagogiques et découvriront ce qu'ils devraient voir et entendre dans une salle de classe d'immersion, peu importe le niveau ou la matière enseignée.

La planification scolaire : vers la pleine mise en œuvre du Programme d'immersion française

Date : 5 mars ou 19 avril 2027 de 8 h 30 à 16 h

Lieu : Salle 217, 1181 av. Portage, Winnipeg

Cette session a pour but d'appuyer les leaders scolaires dans le développement de leur plan scolaire pour le Programme d'immersion française. Les leaders scolaires sont encouragés à assister avec un membre de leur équipe scolaire, si possible. Les participants exploreront les quatre volets de la pleine mise en œuvre du Programme d'immersion, utiliseront les outils d'auto-évaluation de l'école liés à la politique d'immersion afin d'établir un état des lieux de leur école, et détermineront des priorités pour leur plan scolaire grâce au nouvel outil fourni.

Pour s'inscrire aux séances, veuillez remplir le formulaire en ligne :

<https://app.smartsheet.com>

PROFESSIONAL LEARNING FOR FRENCH IMMERSION SCHOOL LEADERS—2026/2027

The Bureau de l'éducation française Division is pleased to offer bilingual professional development sessions to French immersion school leaders. Each session will allow participants to deepen their knowledge on topics specific to immersion school leadership, so they are better able to support the full implementation of the Program. A support document will be provided at each session to equip leaders in their respective contexts.

Overview Session on the French Immersion Program in Manitoba: Parent Information Session Slide Deck

Date: January 20, 2027, from 10 a.m. to 11 a.m., or from 4 p.m. to 5 p.m.

Location: Microsoft Teams

The objective of this one hour virtual session is to provide an overview of the slide deck presentation and accompanying guide developed to support school leaders in their presentations to parents/guardians during information sessions on the French Immersion Program.

Fostering an Inclusive Environment in French Immersion

Date: January 26, 2027 from 8:30 a.m. to 4 p.m.

Location: Room 217–1181 Portage Ave., Winnipeg

The objective of this session is to for **school leaders and student services staff** to reflect on their role in fostering an inclusive environment in the French Immersion Program.

Participants will examine their school context, as well as the influence of values and beliefs in light of provincial policies on inclusion and the French Immersion Program. A panel discussion of French immersion school leaders will address the role of the leader and offer useful practices.

Pedagogy in French Immersion: Development of Language Competencies and Best Practices

Date: February 25 and 26, 2027 from 8:30 a.m. to 4 p.m.

Location: Room 508–1181 Portage Ave., Winnipeg

The objective of this two-day session is to explore the unique character of French immersion, highlighting the transdisciplinary nature of the French language and the development of French language competencies across various subject areas. The second day will focus on the impact of best practices on student success.

Drawing on the French Immersion Policy and current research, participants will deepen their understanding of their role as pedagogical leaders and gain meaningful insights into what they should see and hear in an immersion classroom, regardless of grade level or subject area.

School Planning: Toward the Full Implementation of the French Immersion Program

Date: March 5 or April 19, 2027 from 8:30 a.m. to 4 p.m.

Location: Room 217–1181 Portage Ave., Winnipeg

The objective of this session is to support school leaders in the development of their school plan for the French Immersion Program. Leaders are encouraged to attend with a member of their school team, if possible.

Participants will explore the four key areas of the full implementation of the Program, use the school self-assessment tools related to the French immersion policy to establish an informed overview of their school's current context, and determine the priorities that may factor into their school plan using a newly developed tool.

To register for these sessions, please complete the online form:

<https://app.smartsheet.com>

